

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Nuncio de S. S. en Cartagena

Por breves horas se ha honrado hoy nuestra ciudad con la visita del ilustre representante de la Santa Sede en España, el Excmo. y Revdmo. señor Doctor don Federico Tedeschini, Arzobispo de Lepanto y Nuncio Apostólico de Su Santidad, que ha venido sólo a corresponder a una invitación, que en tiempo se le hizo y que por causas ajenas a su voluntad no le fué posible entonces.

Cartagena ha rendido a Monseñor Tedeschini una espontánea y cariñosa demostración de respetuosa adhesión y simpatía.

«EL ECO DE CARTAGENA» envía su más reverente y afectuoso saludo de bienvenida al dignísimo representante del Jefe de la Iglesia Católica en nuestra nación y le desea un felicísimo regreso a su residencia en la Corte.

Monseñor Tedeschini nació en Androcco, Rieti (Italia) el 12 de Octubre de 1873 y fué ordenado Presbítero el 25 de Julio de 1896.

En 31 de Marzo de 1921 fué designado para suceder al Excmo. Cardinal Ragonessi en la Nunciatura de Madrid.

Fué preconizado Arzobispo titular de Lepanto en 30 de Abril de 1921, siendo consagrado por Benedicto XV el 5 de Mayo. Vino a España el 1.º de Junio de dicho año.

Esta tarde ha llegado el Nuncio de S. S. procedente de Murcia. Le acompañaba en el auto nuestro amadísimo Prelado y el Provisor del Obispado.

En la puerta del templo de la Caridad le esperaban el Alcalde, autoridades de Ejército y Marina, comisiones numerosas de todos los cuerpos, representación de todas las entidades y corporaciones de Cartagena.

La Junta del Santo Hospital le recibió en pleno.

Rindió los honores correspondientes una compañía con bandera y música del Regimiento «Cartagena».

Hechas las presentaciones, el Nuncio, seguido de las demás autoridades y comisiones, pasó al bajo patio de la Caridad, donde entró bajo palio, cantándose un solemne Te-Deum.

Después ha visitado detenidamente el Hospital, admirando la hermosa y valiosa corona que Cartagena regalara a su excelsa patrona la Santísima Virgen de la Caridad.

Terminada la visita al Hospital, en auto, acompañado del Alcalde y el Prelado se dirigió por la calle del Arco de la Caridad, Plaza de San Francisco, Honda, Plaza de San Sebastián y calle Mayor al Ayuntamiento donde tiene lugar la recepción oficial a la que concurren representación de todas las clases así como también todas las autoridades para complimentar al Excmo. señor Nuncio de S. S.

Una banda de música de Ejército ha amenizado el acto.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico se hallan en dicha recepción. Mañana informaremos ampliamente.

**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA

**Caja de Ahorros**  
Libretas con imposiciones al 3%, anual

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para San Isidro para predicar una misión el Rvdo. P. Mariano Brossa, Misionero del Corazón de María.

—A Madrid ha marchado doña Fernanda Rico viuda de Minguez y sus hijos don Carlos Minguez y doña Adelina Salmerón.

—De Murcia ha regresado el Director de las Obras del Puerto don Vicente Maesse y su bella esposa doña Dolores Cerdán.

—También han regresado de Murcia el Capitán General del Departamento Excmo. señor don Juan Bautista Aznar, su distinguida esposa y su bella hija María de los Angeles.

—También han regresado de Murcia doña Irene Cantó de Soler y sus bellas hermanas María y Josefina.

—Han regresado de Murcia las bellas señoritas Matilde Gómez y Josefina Benedicto.

—Han regresado de Murcia D. Miguel Rodríguez Valdés, su distinguida esposa y las bellas señoritas Isabelita Molero y Librada Cantó.

—También han regresado de la Capital don Juan Dorda y sus hijas, doña Cándida Lizón de Rodríguez Navarro y doña María Pico de Malo de Molina.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Carmela Mellado Viuda de Alfonso Guell.

## El homenaje a Malquez

Anoche se reunió la comisión del homenaje a Malquez, que preside don José Medavilla, para ultimar detalles del acto que se celebrará el día dos de Mayo.

Al descubrimiento de la estatua vendrá una representación de los autores y otra de los actores españoles, con el ilustre poeta señor Marquina.

La Real Academia de la Lengua, en junta celebrada el día 21, acordó unánimemente y en términos muy honorables, para nuestra ciudad, adherirse al homenaje que con motivo del descubrimiento de la estatua del insigne actor cartagenero se celebrará el día 2 de mayo, comunicándolo así al presidente de la comisión gestora en atento oficio.

También se ha recibido la adhesión personal del académico y secretario de la docta corporación, don Emilio Cotarelo.

## Asociación de Cultura Musical

Paul Loyonnet

Este notable pianista que actuará en Cartagena el próximo jueves, nació en París en 1889 e hizo sus primeros estudios en el Conservatorio de dicha capital, bajo la dirección de De Bériot y más tarde de Philipp.

A la edad de 17 años Paul Loyonnet dió sus primeros conciertos en París, en la Sala Erard, obteniendo éxitos verdaderamente extraordinarios. En 1916 formó con el eminente violinista Lucien Capet, la asociación CAPET LOYONNET, que se hizo célebre en poco tiempo por sus audiciones de obras de Beethoven para piano y violín, mereciendo que la crítica calificara sus interpretaciones como grandiosa evocación del alma de Beethoven.

Paul Loyonnet, ha hecho numerosas tournées por todos los países, siendo ya conocido en España donde ha actuado en diferentes ocasiones.

La traida de aguas

## Importante acto en el Albuñón

El pasado sábado en la noche se celebró un importante acto en la Sociedad Agrícola de Socorros Mutuos del Albuñón, organizado por el Sindicato Agrícola de los campos de Cartagena, en pró de la traida de aguas.

El hermoso y amplio salón se vió completamente lleno de campesinos, permaneciendo muchos en la calle.

Esto prueba bien claramente, que en todo el campo de Cartagena, se siente el problema y se aprestan a emplear aquellos medios lícitos que estén a su alcance, para que lo que siempre anelaron de traer las aguas para riego de los campos sea en breve una realidad.

No desconoce el campesino la labor del Sindicato de Cartagena, integrada por elementos valiosos, que trabajan con ahinco por conseguir las aguas anheladas; las aguas que harían un campo nuevo, hermoso, sin miedo sus horielanas a las sequías.

Ocuparon el estrado, el presidente de la Sociedad don Miguel Inglés, el del Sindicato don Luis Malo de Molina, el cura rector del Albuñón, los señores Ferro, Ruiz Garrido, Egea, Oliver, Villanueva, el médico de Pozo Estrecho señor Cortés y otros distinguidos elementos.

La presentación de los oradores, la hace el concejal don Francisco Ruiz Garrido, pronunciando bello discurso, revelándose como fogoso y elocuente orador.

Desglosa la labor que el Alcalde señor Torres viene haciendo en pró de la traida de aguas y la ayuda tan eficaz que el Sindicato viene aportando.

El señor Ruiz Garrido recibe grandiosa ovación por su inspirada peroración siendo aclamado por los campesinos de aquellos lugares entre los que tiene general simpatía.

Después hacen uso de la palabra los señores Ferro, Larrosa y Malo de Molina. Todos se expresan en términos elocuentes, demostrando su optimismo por la magna obra que fué iniciada con tesón por el Alcalde señor Torres.

Exponen los trabajos del Sindicato Agrícola de los campos de Cartagena pidiéndose la ayuda de todos los agricultores para conseguir la realización de la magna obra.

Los oradores fueron constantemente interrumpidos por los aplausos del público, que ve en ellos una desinteresada labor en favor de que el agua venga pronto a los campos de Cartagena.

El presidente señor Inglés hizo el resumen en elocuentes palabras, invitando a los campesinos a reanudar los esfuerzos en este movimiento que tantas ventajas reportará a todos.

El acto fué como decimos antes, importantísimo, probando que el Sindicato Agrícola que preside el señor Malo de Molina, no descuida un momento sus trabajos y ahora sale al campo a ponerse en contacto con el campesino, para que conozca cuanto se viene haciendo y cuanto viene trabajando el Alcalde señor Torres, seguido eficazmente de la Corporación municipal y del Sindicato.

**Aceites pesados para motores diesel**

Gasolina-Lubrificantes  
**TEXACO**  
Mayor 14-Cartagena

## Los Salesianos a Cartagena

Aunque por medio de la prensa se ha anunciado suficientemente el transcendental acontecimiento que va a tener lugar dentro de breves días y se ha de hacer nueva e intensa propaganda por medio de carteleras y prospectos de mano, la Comisión organizadora cree conveniente reiterar el llamamiento a la población y barrios extramuros, a fin de que, tanto el recibimiento que se haga a la Colonia Escolar Allicantina, como los demás actos que se han de celebrar, resulten verdaderamente grandiosos y dignos de la hidalga y caballeresca ciudad de Cartagena.

A este objeto, aparte de las instrucciones particulares que cada Comisión tiene, es oportuno advertir y tener presente las siguientes indicaciones:

1.º Los Centros o colegios que hayan de enviar sus niños a la Estación, procurarán estar en este lugar con media hora de anticipación, para ser colocados convenientemente en el sitio que les correspondan.

2.º Es conveniente que tanto las Reverendas Madres Superiores de los Centros de Enseñanza y Benéficos, la señora Directora de las Graduadas y las señoras Profesoras Nacionales y Municipales, envíen lo antes posible a la Secretaría particular de la Alcaldía el nombre del Centro o Colegio y el número de niñas que han de concurrir el domingo en el Castillo de la Concepción.

3.º Asimismo los señores Directores de Graduadas, los señores Profesores Nacionales y Municipales, los señores Directores de Catequesis Parroquiales, comunicarán a esta Secretaría particular el nombre del Centro y número de niños que han de concurrir al recibimiento y a comulgar.

4.º Esta Comisión se complace en poner en conocimiento de las repetidas Madres Superiores, Señoras Profesoras y Señores Profesores que es manifiesta y decidida voluntad del Excmo. Sr. Obispo que el acto de la Misa de Comunión sea verdaderamente suntuoso, a cuyo objeto espera del reconocido celo de todos que se apresuren a realizar la labor necesaria para que reciban la Sagrada Comunión el mayor número posible.

5.º A la recepción y desfile no concurrirán niñas.

6.º Harán las confesiones en sus respectivas parroquias, capillas y Catedral Antigua, durante los días, Jueves, Viernes y Sábado, para lo cual se pondrán de acuerdo con sus respectivos Párrocos y Superiores.

7.º Haciendo honor a los dictados de generosa hidalguía que tanto distingue a esta hospitalaria ciudad, Cartagena debe dispensar a la Colonia Escolar Allicantina una grandiosa y simpática acogida, ofreciendo alojamiento domiciliario a los niños de esta ciudad hermana y asistiendo en compacta masa al recibimiento y a los actos que han de celebrar en honor nuestro.

8.º La Comisión ha circulado «Saludos» a las familias más caracterizadas suplicando alojamiento para los niños allicantinos, habiéndose recibido ya bastantes solicitudes cuyas relaciones aparecen en la Prensa. Esperamos que con la mayor urgencia se envíen las peticiones a la Secretaría particular de esta Alcaldía, a los efectos de organización, no rehusando nadie este pequeño sacrificio por el buen nombre de Cartagena y por honor a los simpáticos infantes que nos visitan.

La Comisión

## Hace 40 años

Martes 26 Abril 1887

El Círculo Industrial y Mercantil constituye con la Económica y el Ateneo la base del fomento y desarrollo para la cultura moral, intelectual y material de Cartagena. El alma de este moderno Centro es la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación que le presta toda su vida. De reciente creación disfruta ya entre sus congéneres de grandes simpatías, proporciona a sus socios y al pueblo entero de Cartagena todos los encantos y atractivos de la buena sociedad. Su Junta Directiva ha establecido desde sus comienzos clases y ha creado la Cámara de Comercio, despertando el amor al trabajo de la inteligencia.

¡Cuánto subiría el nivel de su importancia y poderío si unidas las fuerzas que representan las tres antedichas sociedades se aplicasen al fomento de sus intereses por medio de una recta y ágil administración municipal! ¡Cuántos beneficios conseguiría Cartagena!

—En el tren correo de hoy ha salido de esta ciudad el señor Manterola. Su estancia entre nosotros ha sido verdaderamente una serie de triunfos que siempre recordamos con gusto los católicos de este país.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## En el Patronato

Para el próximo domingo se prepara una extraordinaria velada teatral por los jóvenes artistas de este Centro.

En ella tomará parte «Albe ti», aplaudido humorista y caricaturista, paisano nuestro, que hallándose de paso en esta ciudad ha querido prestar su concurso en esta simpática fiesta para la que habrá que proveerse con tiempo de invitación.

## Información de Marina

Se nombra al Intendente de la Armada don José González de Quevedo instructor de expedientes administrativos de reintegro y para eventualidades.

—Embarca en el «Canalejas» al alférez de navío don Ignacio Molina.

—Se nombra Ayudante interino de la Comandancia de Marina de Cádiz al comandante de Infantería de Marina don Francisco Ristori.

—Se concede el ascenso al heroico capellán de la Armada con José Alvarez Abad, como recompensa a su comportamiento en la toma de Monte Maimusi (Alhucemas) donde falleció.

—Pasa a Ferrol el primer contra-maestre don José María Pita Castro.

—Se destina a Cádiz al operario de máquinas Antonio Acosta.

—Causa baja en la Maestría el operario de 1.º Salvador Vadeil.

—Se publica relación de Opositores a Ingreso en el Cuerpo de Santidad de la Armada.

—Pasa a Cádiz el contador de fragata don Manuel García de Polavieja.

—Se concede bonificación de sueldo a los operarios de máquinas Francisco Casanovas, José Cánovas, Luis Soto y Justo Revilla.

Exquisito, fino y neto  
fabricación de Pomares  
caramelo «Españolito»